Was bieten wir?

- psychologische Diagnostik
- Testverfahren der therapeutischen und pädagogischen Berufsgruppen
- EEG, Langzeit-EEG
- elektrophysiologische Untersuchung
- Sonographie
- Hörprüfung
- Visusmessung
- Urodynamik
- interdisziplinäre Diagnostik und Beratung in Spezialsprechstunden:
- Enuresis-Sprechstunde,
- Motorikambulanz,
- Hilfsmittelsprechstunde,
- neuro-orthopädische Sprechstunde,
- neuro-genetische Sprechstunde,
- Ambulanz für Regulationsstörungen





Wer wird bei uns behandelt?

Wir behandeln Kinder und Jugendliche mit folgenden Erkrankungen:

- angeborene und erworbene Schädigungen des zentralen und des peripheren Nervensystems, zum Beispiel Cerebralparese, Spina bifida, Plexusparese
- Epilepsien
- neuromuskuläre Erkrankungen, zum Beispiel Muskeldystrophie, spinale Muskelatrophie
- neurometabolische Erkrankungen, zum Beispiel stoffwechselbedingte Abbauerkrankungen, Mitochondriopathien
- genetische Erkrankungen und Syndrome, zum Beispiel Trisomie 21
- Aufmerksamkeitsstörungen (ADS / ADHS)
- Teilleistungs- und Lernstörungen
- frühkindliche Regulationsstörungen
- autistische Spektrumstörungen
- Enuresis und Enkopresis
- Kinder und Jugendliche mit Kopfschmerzen

Die Johannes-Diakonie

Die Johannes-Diakonie ist ein sozialwirtschaftliches Unternehmen mit den Schwerpunkten Behindertenhilfe bzw. Eingliederungshilfe, Medizin, berufliche Bildung, Rehabilitation, Jugend- und Altenhilfe. Sie beschäftigt rund 3.100 Mitarbeitende an ca. 30 Standorten in Baden-Württemberg.

Die Johannes-Diakonie verfolgt in verschiedenen Geschäftsfeldern das gemeinsame Ziel einer optimalen Förderung und Versorgung von Menschen mit Behinderung und vergleichbarem Hilfebedarf als Beitrag zum gesellschaftlichen Inklusionsprozess.

Gegründet wurde die Johannes-Diakonie im Jahr 1880. Heute ist sie eine Körperschaft des öffentlichen Rechts und Mitglied im Diakonischen Werk Baden.

Kontakt

Telefon: 06261 9715-0 Telefax: 06261 9715-50

E-Mail: kiz@johannes-diakonie.de www.kinderzentrum-mosbach.de

Kinderzentrum Mosbach

Heidelberger Straße 20 74821 Mosbach-Neckarelz



Stand Dezember 2020

Bilder: Johannes-Diakonie





Das Kinderzentrum Mosbach umfasst das **Sozialpädiatrische Zentrum** und die **Interdisziplinäre Frühförderstelle**.

Das **Sozialpädiatrische Zentrum (SPZ)** ist nach §119 SGB V eine spezialisierte Einrichtung zur ambulanten Diagnostik und Behandlung von Kindern und Jugendlichen im Alter von o bis 18 Jahren, bei denen eine Beeinträchtigung der körperlichen, geistigen oder seelischen Entwicklung vorliegt oder der Verdacht besteht. Sie ist auch eine anerkannte Epilepsieambulanz für Kinder und Jugendliche.

Besonders wichtig sind uns ein frühzeitiges Erkennen von Entwicklungsrisiken oder Entwicklungsstörungen und frühzeitige Förderung durch Schöpfung ihrer Entwicklungspotenziale. Wir legen großen Wert auf eine enge Zusammenarbeit, Unterstützung sowie Begleitung der gesamten Familie. Die Behandlung kann nur auf Überweisung durch niedergelassene Ärzte erfolgen.

Das Angebot der Interdisziplinären Frühförderstelle (IFF) richtet sich an Familien mit Kindern, die in ihrer Entwicklung gefährdet oder beeinträchtigt sind. Das Angebot gilt für Kinder ab der Geburt bis zur Einschulung. Die Eltern können direkt bei uns einen Termin zum Erstgespräch vereinbaren. Nach dem Gespräch wird gemeinsam mit den Eltern das weitere Vorgehen besprochen und die Förderung geplant. Diese findet vorrangig in Form einer Komplexleistung aus Angeboten der Heilpädagogik kombiniert mit therapeutischen Leistungen der Logopädie, Physio- und Ergotherapie statt. Bei entsprechender Indikation sind auch Einzelleistungen möglich.

Das Team der IFF begleitet Kinder und Eltern durch schwierige Entwicklungsphasen. Dabei steht das Kind mit seiner Gesamtpersönlichkeit im Mittelpunkt der Arbeit. Die Interdisziplinäre Frühförderstelle ist eine vom Land Baden-Württemberg anerkannte und geförderte Einrichtung.



Das sind wir:



Es betreut Sie und Ihr Kind ein multiprofessionelles Team, das unter dem Blickwinkel eines umfassenden Betreuungskonzeptes interdisziplinär zusammenarbeitet:

- Fachärzt*innen für Kinder- und Jugendmedizin mit Schwerpunkt Neuropädiatrie
- Fachärzt*innen für Kinder- und Jugendpsychiatrie
- Diplom- Psycholog*innen
- Ergotherapeut*innen
- Physiotherapeut*innen
- Logopäd*innen
- Heilpädagog*innen
- Medizinisch-Technische Assistent*innen (MTA)
- EEG-Assistent*innen
- Medizinische Fachangestellte (MFA)

Wer arbeitet mit uns zusammen?

Es besteht ein enger Austausch mit

- niedergelassenen Kinder- und Hausärzten
- niedergelassenen Therapeuten
- Orthopädie- und Rehatechnikern
- dem stationären Angebot der Rehaklinik Mosbach
- sonderpädagogischen und psychologischen Beratungsstellen
- Kinderkliniken
- Frühförderstellen
- Jugendhilfe-Einrichtungen
- Kindergärten, Schulen und Förderschulen
- dem öffentlichen Gesundheitssystem
- dem Schulpsychologischen Dienst





